
Paroisse St Jean XXIII 

Cognin  
    

A partager le dimanche 13 juin 2021         14ème semaine du temps ordinaire - Année B 
   « Un prophète n’est méprisé que dans son pays » 

 
Évangile du jour Marc (6,1-6) 

En ce temps-là, Jésus se rendit dans son lieu d’origine, et ses disciples le suivirent. Le jour du sabbat, il se 
mit à enseigner dans la synagogue. De nombreux auditeurs, frappés d’étonnement, disaient : « D’où cela 
lui vient-il ? Quelle est cette sagesse qui lui a été donnée, et ces grands miracles qui se réalisent par ses 
mains ? N’est-il pas le charpentier, le fils de Marie, et le frère de Jacques, de José, de Jude et de Simon ? 
Ses sœurs ne sont-elles pas ici chez nous ? » Et ils étaient profondément choqués à son sujet. Jésus leur 
disait : « Un prophète n’est méprisé que dans son pays, sa parenté et sa maison. » Et là il ne pouvait 
accomplir aucun miracle ; il guérit seulement quelques malades en leur imposant les mains. Et il s’étonna 
de leur manque de foi. Alors, Jésus parcourait les villages d’alentour en enseignant. –   Acclamons la 
Parole de Dieu. 
 

Homélie (par Frère Hilario FRIGHETTO)  
L’Évangile de ce dimanche est encore d’actualité. Il parle de ce qui se passe dans nos vies et nos familles. 
Nous avons du mal à prendre en considération les interpellations des personnes que nous disons bien 
connaître. Pour qui se prend-il celui-là ? De quel droit parle-t-il ainsi ? On résiste à qui veut nous faire la 
leçon. Et pourtant Dieu peut nous orienter par la bouche des gens. Mais parce que nous les connaissons 
trop, nous les ignorons et même, quelquefois, nous les méprisons.  
C’est ce qui est arrivé à Jésus de Nazareth lorsqu’il retourne dans son village d’origine. Il s’est mis à 
proclamer que l’Esprit de Dieu repose sur lui, qu’il est envoyé pour annoncer la bonne nouvelle aux 
pauvres. Face à de telles affirmations, les gens de son village se demandent : pour qui se prend-t-il ? Il n’y 
a que Dieu qui peut parler ainsi. Lui, il est de chez nous. On l’a vu grandir et devenir charpentier… « Il est 
venu chez les siens et les siens ne l’ont pas reçu. » 
Les gens de Nazareth ont manqué une occasion de mieux connaître Jésus et de mettre leur foi en lui parce 
qu’ils étaient enfermés dans leurs certitudes et leurs traditions. Leur aveuglement les a empêchés de 
s’ouvrir à son mystère. Prétendre connaître Jésus c’est se mettre dans l’impossibilité de le reconnaître 
vraiment. Les gens sont restés aveuglés par leurs certitudes. Tout ce que nous savons sur Dieu sera 
toujours insignifiant par rapport à ce qu'Il est réellement. La foi n'est pas d'abord une affaire de 
connaissance et de savoir. Elle est surtout une affaire de questionnement spirituel : Qui est Jésus pour 
nous ? La réponse nous est donnée au pied de la croix par le centurion païen : "Vraiment cet homme était 
Fils de Dieu." 
Jésus a donc connu l’échec. Il n’a pas pu faire plus de choses à Nazareth à cause du manque de foi. C’est 
ce qui s’est passé pour le prophète Ezéchiel (première lecture). Il vient d’être déporté en terre étrangère en 
même temps que beaucoup de ses compatriotes. Il a la mission de les soutenir dans les épreuves, mais 
des personnes lui demandaient : qui es-tu ? Qu’est-ce que tu es pour nous ? Il doit répondre à Dieu, non 
aux hommes et il devra être audacieux pour les appeler à la conversion.  
L’apôtre Paul a dû, lui aussi, faire face aux insultes, aux persécutions, aux situations angoissantes en plus 
de ses graves problèmes de santé. Mais il découvre que Dieu agit dans sa faiblesse à lui. Il est habité par 
cette confiance en Dieu qui l’accompagne dans sa mission. Il est envoyé pour annoncer l’Évangile au 
monde païen. Mais c’est Dieu qui fait que sa parole porte du fruit. 
Comme le prophète et comme l’apôtre Paul, nous connaissons nos faiblesses et nos difficultés, mais 
considérons aussi notre mission auprès de ceux qui nous entourent, comprenons qu’avec ce qui est petit et 
méprisé, le Seigneur peut faire de grandes choses. Nous sommes envoyés pour témoigner, mais le 
principal travail c’est Lui qui le fait dans le cœur de ceux et celles qu’ Il met sur notre route. Soyons fidèles 
à notre mission de parents, et de chrétiens. Tôt ou tard la vérité sera reconnue. Que la vérité triomphe ! 
Rendons grâce à notre famille et à qui nous aide à grandir. 

 

 


